
 
  

 

CONSIGLIO DEL PERSONALE TECNICO E AMMINISTRATIVO 

 

 

VERBALE SEDUTA DEL 4 DICEMBRE 2023 
 

Il giorno 04 Dicembre 2023 alle ore 11:00 si è riunito in modalità telematica, in seduta straordinaria 
regolarmente convocata, il Consiglio del Personale Tecnico e Amministrativo (di seguito Consiglio 
del PTA) dell’Università di Padova, per discutere il seguente: 

 

Ordine del giorno 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente. 
2. Programmazione chiusure 2024. 

 
La posizione dei componenti del Consiglio è la seguente: 
 

Componente  P A Ag Note 

Roberto Gianmaria Berlato x    

Lorenzo Ciocca x    

Rosaria Catia Cucco    entra alle ore 11:12 

Aldo Dalla Via x    

Carla Patrizia Dani x    

Luca Farinazzo x        

Alessandro Longato x    

Andrea Nardi x    

Serena Nicolè x    

Angeliki Patsadaki x    

Laura Provasi x    

Daniele Pulit x    

Elisa Salvato x    

Cristina Toso x    

Dario Vettore x    

Legenda: P = presente, A = assente, G = assente giustificato 
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Presiede la seduta la Presidente del Consiglio del PTA la Consigliera Serena Nicolè. 
Svolge le funzioni di Segretario verbalizzante la Consigliera Laura Provasi. 
 
La Presidente, constatata la presenza del numero legale, riconosce valida la seduta, che dichiara 
aperta alle ore 11.07. 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente. 
 
Il verbale della seduta del 8 novembre 2023, la cui bozza è già stata trasmessa via e-mail ai 
Consiglieri, viene approvato all’unanimità.  
La Presidente si impegna a pubblicare il verbale tempestivamente sul sito di Ateneo.   
 

2. Programmazione chiusure 2024. 
 
Il Consiglio ha ritenuto opportuno riunirsi in via straordinaria al fine di dare riscontro ad una istanza 
ricevuta a mezzo mail nella quale si chiede al Consiglio stesso di valutare l’iniziativa proposta dal 
Direttore Generale nella Circolare n.15/2023 relativa alle “Misure per il contenimento dei consumi 
di energia elettrica e gas”. Suddetta circolare stabilisce la chiusura obbligatoria delle strutture 
dell’Ateneo in 17 giorni del 2024 al fine di contenere i consumi di energia elettrica e gas. 
Preso atto che il quesito investe la tematica della programmazione delle ferie, che è di 
competenza contrattuale delle Rappresentanze Sindacali Unitarie (di seguito RSU), la 
Presidente, in un’ottica di collaborazione e per competenza, ha invitato le Rappresentanze 
Sindacali a un dialogo aperto nella seduta straordinaria odierna. 
 
Partecipano quindi alla seduta Matteo Padovan nella prima parte della seduta e Marco Ferigo 
nella seconda parte, quali rappresentanti delle RSU. 
Matteo Padovan ringrazia per l’apertura di un canale di comunicazione tra Consiglio del PTA e 
RSU e riassume gli sviluppi negli ultimi anni relativamente alla tematica delle chiusure 
programmate. Ricorda che il tema delle ferie è disciplinato dall’art. 28 del CCNL 16/10/2008 in 
combinato disposto con l’art. 2109 c.c., e che la ratio della normativa è di contemperare gli 
interessi dei dipendenti con le esigenze del datore di lavoro, concordando le giornate di ferie. 
Tuttavia tale trattativa non è mai avvenuta nell’Università di Padova, in cui il Direttore Generale 
ha sempre deciso unilateralmente i periodi obbligatori di chiusura.  
 
Si apre un dibattito con il Consiglio del PTA, in cui si sottolinea che: 

● durante le ferie obbligatorie diversi colleghi lavorano comunque da casa per rispettare le 
scadenze; 

● in alcune strutture l’attività di ricerca non può essere interrotta e, nonostante le chiusure 
collettive, ai colleghi che supportano tali attività viene concesso di lavorare in deroga; 

● il risparmio energetico dovrebbe essere tenuto in considerazione anche durante i 
weekend in cui avviene l’erogazione della didattica di molti corsi post lauream. Nonostante 
alcuni siano stati accentrati nelle strutture del CLA e/o in fiera, non tutte le strutture si sono 
adeguate a questi cambiamenti, continuando a offrire corsi di formazione nei propri spazi, 
moltiplicando così gli edifici tenuti aperti anche il sabato. 
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Interviene quindi Marco Ferigo, rappresentante RSU, che sottolinea le differenze tra le Strutture 
dell’Ateneo: alcune rimangono aperte, nonostante le chiusura di Ateneo, in quanto frequentate 
da docenti e personale non strutturato.  
Sostiene poi che, per ovviare alla problematica potrebbe essere incentivato lo smart working.  
Si apre il dibattito nel Consiglio del PTA, in cui emerge che: 

● sarebbe utile un’indagine tra il PTA dell’Ateneo per capire quanti non sono d’accordo con 
le chiusure obbligatorie. Da un sondaggio interno presso il DTG è infatti emerso che il 
90% del personale di quel Dipartimento sarebbe comunque obbligato a restare a casa tra 
Natale ed Epifania per la chiusura delle scuole; 

● oltre al consumo di gas (che incide solo nei mesi invernali), è sempre più importante il 
consumo elettrico delle pompe di calore/raffreddamento (che incidono tutto l’anno e che 
sono regolate dai singoli). 

Si chiede poi a Marco Ferigo quale sia l’orientamento delle RSU sul tema: risponde che all’interno 
delle RSU non vi è una visione univoca. 
Relativamente a un’osservazione sui maggiori costi delle vacanze nei periodi obbligati, ricorda 
che le ferie sono un momento di assenza dall'attività lavorativa, non necessariamente di vacanza 
intesa come viaggio/villeggiatura a pagamento.  
Sottolinea che non può venire meno la flessibilità, che è una caratteristica storica del nostro 
Ateneo.  
Infine comunica che è previsto per il giorno 7 dicembre 2023 un incontro tra le RSU e la Rettrice, 
in cui si porrà in evidenza anche questo tema.  
 
Ore 12.00: esce il Consigliere Aldo Dalla Via. 
 
La Consigliera Laura Provasi dà atto che deve lasciare la riunione, pertanto, la Presidente Serena 
Nicolè assegna le funzioni di segretario verbalizzante alla vice-presidente Elisa Salvato. 
 
Ore 12.01: esce Laura Provasi. 
 
La discussione prosegue e i punti salienti che ne emergono sono:  

● risulta molto alto il numero dei giorni di chiusure imposte all’Università di Padova rispetto 
a quello che avviene in altri Atenei come Milano, Roma, Venezia; 

● un numero di ferie imposte così elevato (più del 50% per il 2024) contrasta con quanto 
stabilito dal Decreto Legislativo 105 del 2022, che attua la direttiva (UE) 2019/1158 
relativa all'equilibrio tra attivita' professionale e vita familiare; 

● l’art. 28 del CCNL 16/10/2008 descrive le ferie come un diritto irrinunciabile e per la loro 
fruizione deve essere tenuto conto anche delle richieste del dipendente; 

● il vero risparmio energetico ci potrebbe essere solo se le strutture venissero chiuse per 
tutti (anche per il personale docente e non strutturato) e con un controllo puntuale durante 
tutto l’arco dell’anno, sui consumi sia di gas sia di energia elettrica (per climatizzatori e 
stufe elettriche); 

● la governance dovrebbe coinvolgere anche la Consulta dei Direttori di Dipartimento in fase 
di discussione della programmazione delle chiusure di Ateneo.  
 

Ore 12.34: esce Lorenzo Ciocca. 
Ore 12:40: esce Cristina Toso. 
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Ore 12.43: esce Luca Farinazzo. 
 
La Presidente, accolti i punti di vista dei Consiglieri, propone di creare un documento condiviso 
nel quale razionalizzare tutti i punti salienti che sono stati oggetto di discussione durante la 
seduta, al fine di presentare quanto prima un’istanza alla governance e di riproporre il punto 
all’ordine del giorno della prossima seduta.  
 
Non essendo ancora pervenuti i dati energetici richiesti all’ufficio “Facility and energy 
management”, il Consigliere Alessandro Longato si offre di sollecitarli di persona al collega 
Federico Beccaro.  
 
Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, la Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12.55. 
 
Della medesima è redatto il presente verbale che verrà sottoposto al Consiglio del PTA per 
l'approvazione nella seduta del 10 gennaio 2024. 
 

La Presidente 
 
Serena Nicolè  

 

I Segretari verbalizzanti 
 

Laura Provasi    Elisa Salvato  
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